l'insécurité.

Selon eux, le Canada doit régler ses problèmes nationaux avant d'encourager le changement à l'étranger.

Propositions d'options politiques

Les participants ont soulevé plusieurs questions qui, selon eux, méritent l'attention des responsables politiques. Certains font valoir que le Canada, hôte des prochaines réunions, est bien placé pour être le fer de lance des thèmes suivants :

La protection et le renforcement de la société civile sont jugés essentiels pour orienter le changement dans la bonne direction. Le Canada doit soutenir les initiatives et encourager la créativité des militants des ONG qui se battent au sein de la société civile pour inventer des solutions concrètes au niveau local (coopératives locales, microentreprises, prêts à petite échelle, programmes de conservation des graines, projets de revalorisation de l'environnement, etc.).

La promotion du développement durable est indispensable à la sécurité humaine. Le soutien des initiatives de la société civile (par opposition aux projets géants) génère souvent des retombées plus rentables en matière de développement durable. Le Canada doit promouvoir et accélérer la mise en pratique des engagements pris en faveur du développement durable lors du Sommet de la Terre à Rio en 1992.

Les programmes bilatéraux et la politique commerciale du Canada doivent encourager l'autosuffisance et l'indépendance dans les pays en développement.

L'amélioration qualitative et quantitative de l'aide est nécessaire. Il convient d'évaluer la qualité et l'impact de l'aide.

L'accès à l'éducation, y compris à l'éducation informelle, est jugé essentiel à la sécurité humaine. C'est pourquoi le Canada doit soutenir les projets éducatifs attentifs aux besoins des franges marginalisées de la population et qui s'efforcent de donner aux étudiants les compétences nécessaires pour répondre aux besoins humains fondamentaux. L'éducation doit s'inscrire dans la culture et les réalités socio-économiques locales. Elle doit s'employer à générer des revenus pour les populations marginalisées afin de réduire les écarts de revenus. L'éducation des femmes doit les aider à être davantage sur le devant de la scène. Les initiatives favorisant une plus grande mobilité des étudiants sont les bienvenues.